

DE COLLIOURE A CADAQUES

Du 14 au 20 juin 2015 : de "cluc" en "clucouille"....

« ColdCad »… de Collioure à Cadaquès. Une « itinérance à ne pas manquer » !... Nous sommes partis sous la pluie dimanche matin. Chacun était à l'heure au rdv et la route a été cool… on a eu le temps de s'arrêter pour un arrêt technique et compléter notre petit-déjeuner avant le rassemblement et le départ pour notre première rando. C'est dans une forêt de chênes que nous dégourdissions nos jambes et quelques grimpettes nous offrent des vues splendides sur la fameuse Côte Vermeille, la mer et les plages. On fait connaissance de notre guide pour la semaine, Xavier qui en connaît pas mal sur les Pyrénées et aujourd'hui sur l'exploitation de l'écorce des chênes lièges…. Un vin doux de la région pour détendre tout à fait nos retrouvailles et nous voici dans une belle ambiance catalane. Malheureusement un orage nous tombe dessus lorsque nous abordons la descente aux abords de la tour de la Massane. Heureusement il ne dure pas très longtemps et les explications de Xavier sur la Catalogne nous amènent en douceur à Collioure sans encombre.

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE RANDONNEE DU 14 JUIN : ATOUR DE LA MASSANE. Nous nous installons à l'Hôtel, magnifique Hôtel… et nous partons à la découverte de Collioure. Badaboum… un nouvel orage revient nous tremper les pieds et nous empêche de découvrir les belles ruelles du village. On ne se laisse pas démonter pour autant, surtout qu'un bon repas nous attend au fameux restaurant des Templiers, endroit mythique car de nombreux célèbres artistes y ont laissé quelques toiles qui tapissent la totalité des salles de cet établissement. Bon repas et douce nuit… Le lendemain matin, Xavier nous fait visiter la ville sur les chemins du Fauvisme…

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE TEMPS PASSE A COLLIOURE. LA SOIREE DU 14 JUIN ET LA MATINEE DU 15.

Après cette très belle visite guidée de Collioure on passe au pied du château pour monter au Moulin en passant par le fameux jardin de Gaston Pams et sa gloriote (ou plutôt son fumoir) où on a une splendide vue panoramique de Collioure. La montée au Fort Saint-Elme est beaucoup plus rapide que nous l'avions imaginé et malgré quelques versants très abrupts on arrive à passer le Fort Dugomier avant de faire la halte repas au refuge étape de Madeloc. Ensuite c'est une petite affaire de rejoindre la Tour Madeloc avec ses panoramas fantastiques sur les vignobles. La descente sur Banyuls est plus rapide car un orage menace, mais Xavier prend le temps de nous faire découvrir le travail du vigneron : « La configuration particulière du site de Banyuls, ancré sur des coteaux pentus recouverts d'une fine couche de terre, engendre ici d'importants problèmes de ravinements, qu'il a fallu maîtriser en aménageant au cours des siècles derniers des terrasses (feixes) et des rigoles pavées (agulla) permettant de canaliser l'eau de pluie. Vraisemblablement c'est aux Templiers que l'on doit ces réseaux donnant aujourd'hui son visage au cru. On les appelle « pied de coq » ou « peu de gall ». L'orage s'éloigne au-delà de la Madeloc et même de la Massane… On arrive donc à Banyuls « la soif au gosier » que nous compensons à la terrasse d'un café avec les pieds sur la plage. On s'installe dans une belle chambre, terrasse et vue sur mer bien sûr, avant de déguster différents crus et de nous retrouver devant un bon repas.

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE RANDONNEE DU 15 JUIN (DE COLLIOURE A BANYULS) et de la SOIREE.

Ce matin, petit transfert en minibus pour rejoindre notre point de départ pour la traversée de la réserve naturelle de l'Albère. On monte bien sûr, surtout à travers un maquis et ensuite une immense forêt de pins avant d'arriver sur un point culminant. C'est là qu'on fait notre pause repas et après un bon « cluc » on repart sur quelques cols avec vues panoramiques sur la plaine de Figueres et sur le Canigou et aussi sur quelques crêtes qui, elles, nous offrent la vue sur la Costa Brava. On comprend bien le terme de Costa Brava qui signifie cote sauvage… Quelques ruines d'immenses fermes rappellent toutefois que jusqu'au XIXe siècle une culture en terrasse s'établissait sur ces montagnes… Belle Rando ensoleillée mais climatisée par une douce tramontane, très instructive mais aussi sportive, c'est donc avec grand plaisir qu'on arrive au joli village de LLança. On a le temps de flâner un peu dans cette « cale » de pêcheurs avant un apéritif pétillant et un succulent repas… Italien ! La nuit est douce bercée par les cris des mouettes et des goélands.

VOIR ICI LES PHOTOS DE LA TRAVERSEE DES ALBERES ET DE NOTRE SOIREE A LLANSA (16 JUIN).

Aujourd'hui on traverse le village de LLança avant d'amorcer notre montée vers le monastère Sant Père de Roda. Nous dépassons tous les groupes de randonneurs dont certains nous font un grand honneur : c'est vrai que cela fait 4 jours qu'on les double systématiquement ! Au sommet de la Serra de Rodas nous sommes accueillis par un paysage époustoufflant et la vue s'éloigne une fois de plus sur la plaine de Figueres/Rosas et les Pyrénées et le Canigou ; L'arrivée dans les ruines du village de Sainte Hélène et son église préromane qui surplombe les « cales » de LLança et El Port de la Selva annonce notre pause au monastère de Sant Père de Rodas mais, bien sûr avant notre halte nous montons au pied du château de San Salvador de Verdera pour admirer cet ensemble architectural assez particulier et la vue imprenable sur la sierra qui s'étend vers le sud ainsi que les découpes du littoral de la Costa Brava. Nous redescendons pour notre repas dans le meilleur emplacement du site ; Après un court « cluc » Xavier nous fait une visite guidée du Monastère. La visite terminée nous redescendons, toujours sous un magnifique soleil tempéré par la tramontane, tantôt par la route, tantôt par des chemins en descentes raides et caillouteuses. Une pause nous permet d'avoir des explications sur les nombreux dolmens qui jalonnent nos chemins ; Il nous suffit maintenant de suivre le GR 11 (équivalent du GR 10 mais côté Espagne) pour rejoindre El Port de la Selva où nous attend le confort d'un hôtel 4 étoiles !...

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE RANDO DE LLANSA A PORT DE LA SELVA (17 JUIN).

Sant Père de Rodas est un ancien monastère bénédictin situé à 520 m environ au dessus du niveau de la mer dont les origines sont incertaines et de ce fait alimentent de nombreuses légendes. Toutefois des preuves archéologiques attestent son implantation à partir du VI^e siècle. Xavier est à la hauteur d'un guide conférencier pour nous faire découvrir les splendeurs de ce monastère et il nous détaille son histoire, il nous interpelle aussi sur les uvres qu'on peut y descendre ici et là ; On y retrouve quelques splendeurs artistiques du maître de Cabestany dont on nous avait parlé lors d'une conférence à La Culturothèque ; Difficile de décrire ce vaste ensemble comprenant un cellier aux voûtes surprenantes, son église, son atrium, la nef, le chevet le déambulatoire mais aussi une crypte, un cloître inférieur, un cloître supérieur, une salle capitulaire, un réfectoire, une conciergerie, le garde manger, la place, les tours, le clocher, l'hôpital, les sacristies, le palais de l'abbé, les jardins potagers ; C'est au XI et XII^e siècles que le monastère dédié à Saint Pierre a connu son plus fort rayonnement en devenant un lieu de pèlerinage important avant de sombrer sous de nombreux pillages imposant son abandon par les moines au XVII^e siècle ;

VOIR ICI LES PHOTOS DE SAN PERE DE RODA

Du Port de la Selva nous attaquons directement une raide montée pour rejoindre une piste plus douce qui nous amène dans quelques « cales » du Cap de Creus. On peut même faire trempette dans une eau protégée de la tramontane, qui pour nous est toujours bienvenue pour nous faire apprécier ces paysages ensoleillés sans souffrir de la chaleur. On marche toutefois pas mal sur ce promontoire rocheux de 672 m d'altitude qui s'avance dans la Méditerranée en une petite péninsule. Xavier nous montre quelques « animaux » dans les roches. Peut-être est-il déçu de ne pas ressentir notre enthousiasme exaltant mais ; c'est qu'il ne connaît pas les rochers des Baux de Provence ! Notre pause effectuée dans le jardin d'une maison vide ; Notre « cluc » nous requinque pour aborder le kilomètre d'or qui a inspiré à Salvador Dali de nombreux tableaux dont le plus célèbre : « Le Spectre du sex-appeal ». A l'abri des rochers nous souffrons toutefois un peu de la chaleur et nous sommes bien heureux de retrouver notre brise préférée à la « Cala Jugadora » où nous trouvons un sentier empierré qui doit nous amener à Cadaquès ; Mais le chemin est encore long ; Long ; Le soir c'est ensemble qu'on découvre Cadaquès après nous être donné rendez-vous au pied de la statue de Dali.

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE RANDO DE PORT DE LA SELVA -CAP DE CREUS (18 JUIN)

Isolée par les Montagnes, Cadaquès est pratiquement séparée du reste de l'Empordà et vit face à la mer ; des pirates venaient autrefois s'y réfugier après avoir attaqué les navires en haute mer. Aujourd'hui ce sont les touristes qui affluent dans ce joli village qui a su conserver son urbanisme très apprécié mais aussi c'est grâce à Salvador Dali qui a défendu ce village contre les promoteurs immobiliers ; On peut profiter de ses ruelles pavées déjà arpentées par des artistes célèbres comme Dali, bien sûr, mais aussi Picasso, Paul Eluard, Frédéric Garcia Lorca, Luis Bunuel, Magritte, Derain ; et tant d'autres ! On repère la maison de Dali, mais aussi d'admirables bâtiments emblématiques comme la Casa Serinyana, la maison Rahola ou la Tour du Colom et bien sûr l'église Santa Maria de Cadaquès ; Mais nos pas nous amènent aussi vers le phare du Cala Nans et quelques « cales » où nous pouvons faire notre dernier « cluc » ; Pour notre dernière soirée au restaurant nous nous retrouvons devant une délicieuse Fideuà ;

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE JOURNEE/RANDO A CADAQUES (19 JUIN)

Ce matin on a rangé nos chaussures de rando, nos bâtons et notre chauffeur nous amène tranquillement à Figueres pour la visite du fameux musée Dali… Chut pour l’instant. On vous en reparlera un mardi lors d’une conférence… en attendant on fait notre dernier « cluc » avant de reprendre la route pour Beaucaire….

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE VISITE DU MUSEE DALI A FIGUERES (20 JUIN)

**Un « cluc » ou un « clucouille » est une petite sieste… Attention il ne faut dormir que d’un œil !